

Subcomisaría de Forestal corre peligro por falta de presupuesto

VIÑA DEL MAR. Licitación pende de un hilo: se necesitan \$1.670 millones para adjudicar al único oferente. Diputado Lagomarsino solicitó recursos al director de Carabineros.

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Desde hace más de una década, la ampliación de la Subcomisaría Forestal es un anhelo de los residentes del sector suroriente de Viña del Mar. Pero a casi seis meses de salir al mercado, la licitación que prometía remodelar el esperado cuartel de Carabineros podría ser declarada desierta debido a razones presupuestarias, frustrando nuevamente los deseos de las comunidades de Forestal y Chorrillos.

En enero, la licitación para la construcción de la nueva Subcomisaría de Carabineros de Forestal alimentó las esperanzas de los vecinos. Tras más de tres meses en el mercado, en abril el MOP cerró el concurso público con tres ofertas, pero sólo una logró las sortear todas las evaluaciones técnicas: la propuesta de la Constructora FSG, por más de \$7 mil millones (\$7.539.412.784). ¿El problema? La única oferta en pie supera en un 28,5% el presupuesto establecido por la cartera, de \$5.868 millones.

DOS REUNIONES

Ante la inminente caída de la licitación, cuyo plazo de adjudicación vence el 30 de septiembre, el parlamentario Tomás Lagomarsino, del Partido Radical, viajó junto a vecinos a Santiago para sostener reuniones con el general director de Carabineros, Marcelo Araya, y con la Dirección de Arquitectura del MOP. Esto, con el fin de conseguir los \$1.670 millones restantes para concretar el proyecto.

"La Subcomisaría de Forestal es un proyecto emblemático de Viña del Mar. De los ocho dispositivos que tiene de seguridad la comuna, este es el que abarca más kilómetros cuadrados, dos puntos muy críticos como el Hospital Gustavo Frické y la ruta Las Palmas", explica el legislador, quien lamenta que esta obra se haya dilata-do por más de 14 años. Incluso, dijo, "se han colocado cuatro falsas primeras piedras".

Sobre la cita, el parlamentario explicó que "sostuvimos



IMAGEN DEL PROYECTO

NUEVO CUARTEL SE UBICARÁ EN LA AVENIDA VIÑA DEL MAR, ENTRE LOS PASAJES LOTA Y MAGALLANES.

"Viene con más carabineros, más funcionarios. (...) Esto es fundamental, es impostergable la urgencia y la necesidad de esta Subcomisaría, que lleva esperándose 14 años".

Tomás Lagomarsino
 Diputado (Partido Radical)

"Ojalá terminemos antes de este año con la adjudicación y ya el próximo año con la tan esperada construcción".

Claudia Espinoza
 Presidenta de Junta de Vecinos "Buenos Amigos" de Forestal

"Chorrillos y Forestal están unidos para que se cumpla este sueño, que a futuro va a dar un poco más de tranquilidad a nuestra comuna".

Juan Venegas
 Presidente JJVV Chorrillos Bajo

una reunión con la Dirección de Arquitectura y con el director general de Carabineros para poder priorizar este proyecto, de tal forma de que se vaya a revaluación al Ministerio de Desarrollo Social, y que luego consigamos los recursos necesarios, para adjudicar al único oferente que está en pie".

DIRECTOR SE COMPROMETIÓ

En el encuentro, el general director de Carabineros expresó su intención de conseguir los recursos faltantes. "El general director manifestó su voluntad absoluta e inquestionable respecto a que esta unidad tiene que concretarse este año. No se puede perder esta licitación. Si no, perderemos otro año", enfatizó Lagomarsino.

El parlamentario advierte que en el año 2024, el sector de Forestal concentró cerca del 50% de los homicidios perpetrados en Viña del Mar. Por ello, apremia la construcción del nuevo cuartel, lo que permitiría además aumentar la dotación policial en la zona.

"Viene con más carabineros, más funcionarios. (...) Esto es fundamental, es impostergable la urgencia y la necesidad de esta Subcomisaría, que lleva esperándose 14 años. Es urgente y tenemos que hacer todo lo posible para que sea adjudicada", remarcó el representante del Distrito 7.

\$5.868

millones es el presupuesto establecido en las bases de licitación, muy por debajo de la oferta propuesta.

FORESTAL Y CHORRILLOS

Claudia Espinoza, presidenta de la Junta de Vecinos "Buenos Amigos" de Forestal, dijo que "salimos de estas dos reuniones con un poco de esperanza. Esperamos que resulte y que ojalá terminemos antes de este año con la adjudicación, y ya el próximo año con la tan esperada construcción".

El presidente de la Junta de Vecinos de Chorrillos Bajo, Juan Venegas, agradeció la gestión del parlamentario, asegurando que "han sido de más de 20 años reclamando por un recinto apto para que pueda cumplir las misiones que le corresponden, no tan sólo en Chorrillos, sino que también en Forestal".

"Chorrillos y Forestal están unidos para que se cumpla este sueño que a futuro va a dar un poco más de tranquilidad a nuestra comuna", sentenció.

Con la voluntad de Carabineros de conseguir los recursos, el siguiente paso es que Mideso entregue la Recomendación Satisfactoria (RS) al proyecto con su nuevo presupuesto de \$7.539 millones. **CS**